



Newsletter Förderprogramm Interprofessionalität / Januar 2020

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Jahresauftakt für das Förderprogramm Interprofessionalität war erfreulich. Hier das Wichtigste in Kürze:

Programmteil «Forschung»:

Weitere fünf neue Studienergebnisse liegen vor!

- **Studie zum Potenzial interprofessioneller Bildung im Gesundheitswesen (SUPSI)**
Kann eine stärkere interprofessionelle Ausbildung dazu beitragen, den Fachkräftemangel zu mindern und gleichzeitig die Versorgungsqualität zu erhöhen und Kosten zu senken? Falls ja, wie? [Die Studie gibt hier Antwort.](#)
- **Studie zu Kompetenzen zur interprofessionellen Zusammenarbeit und geeigneten Unterrichtsformaten (ZHAW)**
Welche Kompetenzen sind für die interprofessionelle Zusammenarbeit besonders relevant und mit welchen Unterrichtsformaten können diese gefördert werden? Dies sind Fragen, welches das vorliegende Projekt untersuchte. [Informieren Sie sich hier.](#)
- **Studie zur Integration von Bildungsinhalten in die Curricula der verschiedenen Weiter- und Fortbildungsgänge im Gesundheitswesen (BFH Wirtschaft)**
Welche Weiter- und Fortbildungsformate werden im Gesundheitswesen derzeit angeboten und welche dieser Formate fördern die interprofessionelle Denk- und Arbeitsweise nachhaltig? [Die Studie gibt hier Antwort.](#)
- **Schweizerisches Interprofessionalitäts-Evaluationsinstrument SIPEI (IML Bern)**
Das «Schweizerische Interprofessionalitäts-Evaluationsinstrument SIPEI» macht Effekte interprofessioneller Berufsausübung messbar und ermöglicht Vergleiche auch über einzelne Settings und Institutionen hinweg. [Mehr Informationen zum entwickelten Evaluationsinstrument finden Sie hier.](#)
- **Studie zu innerinstitutionellen Prozessen in der stationären Praxis**
Wie wird interprofessionelle Zusammenarbeit in stationären Settings derzeit gelebt? Wie wirkt sich dies auf die Effizienz und die Versorgungsqualität aus? Welche sind die Chancen und Herausforderungen interprofessioneller Sitzungen? Das sind die drei Hauptfragen, mit denen sich dieses Projekt beschäftigt hat. [Informieren Sie sich hier](#)

Einen Überblick der vergebenen Forschungsprojekte finden Sie auf folgender Webseite:

[Kurzbeschriebe der Forschungsprojekte und weitere Informationen](#)

Programmteil «Dokumentation von Modellen guter Praxis»:

- **Die Broschüre: «Interprofessionalität im Gesundheitswesen – Beispiele aus der Bildung und Lehre» ist veröffentlicht!**



Sie dokumentiert sieben Bildungsmodelle aus verschiedenen Bereichen der Bildung/Lehre und Regionen der Schweiz. Sämtliche Beispiele haben etwas gemeinsam: Studierende verschiedener Professionen lernen «miteinander, voneinander, übereinander» und setzen die Patientenbedürfnisse in den Mittelpunkt.

Die Broschüre ist kostenlos in Deutsch, Französisch und Italienisch erhältlich unter: [Shop Bundespublikationen für Privatkunden](#) (BBL-Bestellnummer: 316.604.d)

- [Weitere Informationen zur Publikation](#)

Die erste [Broschüre mit Beispielen aus der Berufspraxis](#) von 2018 kann ebenfalls weiterhin kostenlos bezogen werden unter www.bundespublikationen.admin.ch (BBL-Bestellnummer: 316.601.d).

- **Das Modellverzeichnis wächst weiter!**

Das [Online-Modellverzeichnis](#) enthält bis dato über 60 verschiedene Modelle aus der ganzen Schweiz.

Haben Sie ebenfalls ein Projekt oder Modell, welches für andere interessant sein könnte und welches Sie schweizweit besser bekannt machen möchten? Dann können Sie es schnell und unkompliziert hier online eingeben: [Erfassung Modelle guter Praxis im Bereich der Interprofessionalität](#). Das BAG übernimmt die Übersetzung ins Französische und ins Englische.

SAVE THE DATE: Abschlussstagung «Förderprogramm Interprofessionalität im Gesundheitswesen» 2017-2020

Die Tagung findet statt in Bern am **Montag, 23. November 2020**

Reservieren Sie schon jetzt dieses Datum und/oder leiten Sie diese Ankündigung der Veranstaltung in Ihren Netzwerken weiter. Herzlichen Dank!

Freundliche Grüsse

Cinzia Zeltner

Koordinatorin Förderprogramm Interprofessionalität

Sie erhalten dieses E-Mail, da Sie auf der Verteilerliste des Newsletters «Förderprogramm Interprofessionalität» aufgeführt sind. Der Newsletter Förderprogramm Interprofessionalität informiert periodisch über aktuelle Projekte, Publikationen und Veranstaltungen des Förderprogramms Interprofessionalität im Gesundheitswesen. Der nächste Newsletter wird voraussichtlich im März/April verschickt. Alle Ausgaben werden auch auf unserer Webseite ([Newsletter Förderprogramm Interprofessionalität](#)) publiziert. Falls Sie den Newsletter abbestellen möchten, schreiben Sie uns bitte ein Mail mit dem Betreff „Newsletter abbestellen“ an interprofessionalitaet@bag.admin.ch.